

長泉寺だより

真言宗
御室派

薬園山長泉寺

〒700-0807 岡山市北区南方3丁目10番40号

TEL(086)223-7450

FAX(086)221-0302

振込 岡山 01250-6-6418

ホームページ: www.chosenji.net

第 308 号

六 大無碍にして常に瑜伽なり

四種曼荼各離れず

三密加持して速疾に顯わる

重重帝網なるを即身と名づく

『即身成仏義』(空海著)
 の有名な偈文である
 が、真言行者はこれ
 を幾度となく読み、
 学び、体解しようと
 勤める。私も暫くそ
 の内容に向き合つて
 来たわけだが、よう
 やく先般、「わかつ
 た!」という感覚を得た。

「六大」とは「地・
 水・火・風・空」とい
 うこの世界を構成す
 る物質要素(五大)
 に、宗祖空海が「識」
 といふ情報要素を
 加え、規定されたも
 のだ。この六大が「無碍」、即ち
 完全に自由である、と。「瑜伽」と
 は全てが巧く調整され障りがない状態を意味する。

無碍にして瑜伽であれ

ひともし

お前は無碍にして
 みたい。
 (龍)

ついては私的超訳を記

自分自身、真言行者の
 在り方を指している。

私はついこの間まで、この偈
 文を空海的世界観であると解釈
 していた。この世は無碍であり
 瑜伽だと。しかし、本当にそう
 だろうか。現実は無碍
 とも瑜伽とも言い難い。
 分断と対立を繰り返し
 ているではないか。否、
 そうではないのだ。こ
 の偈文は、空海が分析
 した世界の説明ではな
 く、その真逆、つまり
 自分自身、真言行者の
 在り方を指している。

私はついこの間まで、この偈
 文を空海的世界観であると解釈
 していた。この世は無碍であり
 瑜伽だと。しかし、本当にそう
 だろうか。現実は無碍
 とも瑜伽とも言い難い。
 分断と対立を繰り返し
 ているではないか。否、
 そうではないのだ。こ
 の偈文は、空海が分析
 した世界の説明ではな
 く、その真逆、つまり
 自分自身、真言行者の
 在り方を指している。

平成31年正月 修繕落慶法会予定 平成30年6月~12月工事予定

「未来の檀信徒に安心、安全な本堂を継承する。」

長泉寺本堂修繕奉讃会にご協力下さい

一口 金五万円 特別協讃 一口 金一百万円

任意のものですので、くれぐれもご無理のないよう宜しくお願ひします

長泉寺本堂修繕奉讃会

会長 岩見徹(第14期長泉寺総代長)

発願主 宮本龍門(第27世長泉寺住職)

常に瑜伽にして
 三密加持により速疾に顯わせ
 そのような重重帝網なる状態
 を「即身成仏」と言うのだ

常に瑜伽にして
 四種の曼荼羅を各々離さず
 三密加持により速疾に顯わせ

長泉寺本堂修繕

長泉寺杖心会

四国逆打遍路結願

各種巡礼の旅を実施している長泉寺杖心会は、昨年春から出発した「四国逆打遍路」を7月9日に結願いたしました。

一行は、下記日程で高野山へ「御礼参り」をしまして全行程を終える予定です。バスの空席が少しありますので、高野山へ行ってみたい方があられましたら、是非ご一緒しましょう。

高野山参拝



9月9日（土）～10日（日）

長泉寺発着バス利用

費用は追ってお知らせします

お問い合わせ：086-223-7450（寺務所）

奉讚寄付者御芳名

平成29年6月15日～7月7日

川崎 晃・田村 元・赤本陽一・中川清志
浅尾宗治・小林幸恵・須山初子・大熊英明
中塚智美・中塚和子・妹尾 強・石井 誠
西方邦春・田渕和邦・神崎 蕃・川上博士
川合愛子・大熊真理子・中塚量啓・赤坂修輔
中川通子・松本憲浩・國里 淳・景山保夫
片山容子

御協力ありがとうございます

真言宗岡山結衆にて、表題の
法要在六月十五日、国富の安住
院本堂にて奉修しました。

この法要在毎年岡山結衆各寺
院の持ち回りで開催しており、
今年も大勢の方にご参拝いただ
きました。稚児大師像を祀り
灌仏儀を行つたほか、余興で
は切り絵師の方が見事な腕前を
披露。お楽しみくじ引きも盛況
でした。

岡山空襲忌

「平和祈念法要」奉修

岡山市仏教会（会長・臨済宗妙心寺派安禪寺）は、岡山空襲七十三回御遠忌にあたり表題の法要在六月二十八日、日蓮宗蓮昌寺本堂にて奉修。宗派を超えて僧侶が集まり、ともに『観音經』をお唱えしました。また、岡山市仏教会とともに主催団体である岡山市戦災遺族会の方々も参列し、お香を薰じて伴にお祈り合われをいたしました。

青葉まつり 奉修

弘法大師御誕生奉讃

【真言宗岡山結衆寺院】

金剛寺（磨屋町）・安住院（国富）・上生院（桜橋）・常福寺（葵町）・仏乗寺（門田）・徳与寺（徳吉町）・長泉寺（南方）・法輪寺（国富）・普門院（国富）・上興院（玉柏）・法万寺（原成町）・法嚴院（磨屋町）・大福寺（御成町）

インド仏教界大長老

佐々井秀嶺師 ご来山

六月二十八日、第十
四期総代会（総代長・
岩見徹氏）は今年度総
会を開催し、昨年度の
長泉寺活動総括、並び
に決算・監査報告をす
るとともに、今年度の
活動方針、修正予算案
を審議し、承認されま
した。

引き続き、檀信徒皆様のご理
解、ご協力を賜りたく、よろし
くお願い申し上げます。

半世紀の間、インドでカース
ト制からの民衆解放と仏教復興
運動を進め、今やインド仏教界
の最高指導者となられている
佐々井秀嶺（インド名・アーリ
ヤ・ナーガルジュナ・シユーレ
イ・ササイ）師が六月五日、当
山に祀られる「必生火天不動明
王」をお参りされました。

【第十四期総代会】

総代長	岩見徹（谷万成）
副総代長	渡邊進（南方）
総代	丸山惣一（竹田）
"	大西健一（湊）
"	金田勉（内山下）
会計	松成竹夫（富町）
会計監査	安宅敬祐（広瀬町）
田口誠	（奥田西町）



佐々井秀嶺師

継承し、毎年数十万のインド人
への大改宗式を主宰するととも
に、ブッダガヤ大菩提寺（釈迦
成道の地）でありながら、現在も
なおヒンドゥー教徒が支配して
いる）の奪還運動や、インド政
府の核実験などに対し、その
反対のための断食行や大行進を
実施されてきました。師は二〇
十一年より毎年この時期に帰国

され、故郷新見への墓参のほか、
東日本被災地巡礼支援者への
挨拶、講演などをされています。
今回も、菅直人元総理大臣との
対談やテレビ番組への出演な
ど、八十三歳とは思えないほど
精力的に動かれました。

七回脱原発結集にてご講演。
「どうやつたら悟れますか？」
という参加者からの質問に対し
て、「ブッダは悟りについて何
も語っていない。ただ仏道を歩
めと言っているだけだ。原発も
そうだが、北朝鮮や中東の問題、
世界はまさに燃えているので
す。その中でひとり悟つたから
といつて何になる。悟りたけれ
ば勝手に悟れば良いが、他にや
るべきことがあるのではない
か？」と切り返され、その迫力
に参加者約百名は圧倒されました。



六月十三日には、臨済宗蔭涼
寺（岡山市北区）にて脱原発を
めざす仏教者ネットワーク（事
務局当山内）が主催する「第十

7月17日 午後6時～

白須賀觀音護摩供養



夏まつり



白須賀觀音菩薩像は、宝永の大震災（一七〇七年）において、觀音さまの夢告により津波の被害から難を逃れた池田綱政公により、後楽園慈眼堂に祀られていた尊像です。

白須賀觀音菩薩像は、「しらす」除災招福の菩薩と言われています。ご希望の方は、「添護摩札（そえごまふだ）」をお申込み下さい（五〇〇円／一願）。

檀信徒や地域の方々が歌や踊りを奉納し、併せて露店が並びます。いわゆる「夏まつり」の原型がここにあります。どうぞお参りください。

うらじや
長泉寺合唱団
Coro Naga ステージ
多数出店

毎年七月十七日は、当山に祀られる岡山藩主池田家由縁つき、護摩供養を奉修し、皆様の除災招福を祈願しています。

長泉寺寺子屋文化講座

Vol.13 『備前地方の古代仏教』

講師：難波俊成 先生
岡山民俗学会理事長

地域のことを一緒に学びましょう！

7月27日(木)

19時～20時30分

於：長泉寺本堂・定員60名

参加無料



▼ 第九回
将棋クラブ
▼ 第八回
七月二十三日(日)
午後一時半～四時



於：長泉寺客殿
参加無料

八月十九日(土)
午後一時半～四時

檀信徒台同お盆総供養

8月15日(火) 於：本堂

受付 8:30
法要 9:00～10:00

貴家お位牌をご持参下さい。

今亡き人を想い、今あるいは、未来に祈る

おせがき行

岡山県美作市 仏法寺参拝

8月20日(日) 午前7時出発

※次回いづみにてご案内致します

第18回

平和の鐘を鳴らそう

とき 8月15日(火)

11:40～14:00

ところ 長泉寺 鐘楼門

講演：被爆者の存命中に核廃絶を

講師：秋葉忠利さん(元広島市長)

主催：岡山コネスコ協会

灯籠流し

8月16日(水)

18:00～20:00

灯籠一基 900円(前売)
1000円(当日)
主催：岡山市仏教会
場所：西川アイプラザ

